

COLOMBIA >

JEP llamó a testimonio reservado a exjefe de seguridad de Ecopetrol por participación en masacre paramilitar

Se trata de José González Sánchez, que admitió su relación con paramilitares y salpicó a altos funcionarios de la compañía colombiana y miembros de la fuerza pública

Por Paula Naranjo

Publicado: 01 Feb, 2024 06:09 p.m. | Actualizado: 01 Feb, 2024 07:17 p.m. CO



La JEP citó a testimonio reservado a José González Sánchez para que brinde su versión en la relación de Ecopetrol con los paramilitares - crédito Lina Gasca / Colprensa

La Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) oficializó la citación para rendir testimonio reservado a José González Sánchez, exjefe de seguridad de Ecopetrol, por su relación con paramilitares, en especial, las desapariciones forzadas en el desarrollo de las operaciones del grupo armado en Barrancabermeja (Santander). El encuentro será el 27 de febrero.

Lo Último | Colombia

Lotería de Bogotá: resultados ganadores del sorteo 2727 de este jueves 1 de febrero



Sismo hoy: se registró un temblor en el municipio de Susa en Cundinamarca

Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

Alcaldía de Cali anunció pago por \$301 millones a artistas del Mundial de Salsa

Horrores de La Modelo: hace más de 20 años la Fiscalía conocía testimonios de prisioneros y familiares

Te Recomendamos

1 Michael Corleone: a esto se dedica el único hijo vivo de Griselda Blanco, después de participar en un 'reality'



2 Juegos Panamericanos: Ministerio de Deporte confirmó que no giró a Panam Sports la cuota de enero porque Barranquilla ya no es la sede



3 Gustavo Petro salió en defensa de Verónica Alcocer y reveló los viajes de la esposa de Duque como





Te puede interesar:

Piden a la JEP ordenar medidas cautelares para proteger a las comunidades afrodescendientes en Colombia



“Esta Sala Dual considera de suma importancia que se lo escuche en diligencia de testimonio, por lo tanto, ordenará que el señor **José Eduardo González Sánchez, rinda testimonio presencial en las instalaciones de la Jurisdicción Especial para la Paz, sede Bogotá, el día 27 de febrero de 2024**”, informó la JEP, reseñada por *La W*.

El llamado fue ordenado por los magistrados Raúl Sánchez y María del Pilar, con el propósito de recopilar más información que dé con la ubicación de posibles fosas comunes en la vereda La Musanda, en Rionegro (Santander).

La incursión paramilitar, en particular, ocurrió el 16 de mayo de 1998, en Barrancabermeja, municipio del mencionado departamento, donde murieron siete personas y 25 desaparecieron. Los civiles eran acusados de supuestamente ser colaboradores de la guerrilla.



La JEP buscará que con el testimonio reservado de José González Sánchez, se hallen las fosas comunes de al menos 25 desaparecidos de la masacre de Barrancabermeja, el 16 de mayo de 1998 - crédito AFP

Los testimonios de José González Sánchez

De acuerdo con lo revelado por Cambio, José González Sánchez es un exintegrante del Ejército Nacional, que luego de su salida de la institución se vinculó a Ecopetrol como subjefe de Seguridad en Barrancabermeja, para posteriormente enlistarse en las filas de las Autodefensas del Bloque Central Bolívar.

embajadora

4 Contraloría envió alertas sobre la Nueva EPS y Sanitas: las investiga por uso indebido de recursos del Estado



5 Indígenas bloquearon la Vía Panamericana: comunidades se tomaron la carretera que conecta a Cali con Popayán



Te puede interesar:

Te puede interesar:

Firmante de paz denunció que cuando estaba preso en Medellín le sirvieron carne humana en el almuerzo: “Nos salió un dedo”



González participó en la masacre de Barrancabermeja, el 16 de mayo de 1998, como coordinador de reuniones previas a la incursión paramilitar para el coronel Joaquín Correa López (comandante de la policía del Magdalena Medio) y José Eddie Álvarez (director seccional del DAS) con los paramilitares Mario Jaimes Mejía, alias Panadero, y Fremio Sánchez, alias Esteban, en reuniones por separado.

Dichos encuentros se efectuaron bajo la petición del mayor Jesús Herrera García, del batallón Nueva Granada y del capitán Oswaldo Prada Escobar, del batallón Contraguerrillas N° 45.

El exfuncionario de Ecopetrol indicó que en 1996, **directivos de la petrolera se asociaron con fuerzas públicas y paramilitares, que utilizaron un helicóptero de la compañía** para su transporte y el suministro logístico para los grupos ilegales.

Te puede interesar:

Salvatore Mancuso fue cobijado con una nueva medida de aseguramiento: la número 33 en su vida



De acuerdo con el relato revelado por *Cambio*, Sánchez estableció una reunión con el director corporativo de seguridad de Ecopetrol, Marco Tulio Restrepo, y el secretario de seguridad de la Presidencia de la República, general (r) Antonio Sánchez Vargas, con el objetivo de incentivar el ingreso de las autodefensas.



Según la denuncia del exjefe de seguridad de Ecopetrol, la compañía tuvo vínculos con paramilitares en asocio con la Fuerza Pública Guillermo Legaria / EFE

El exjefe de seguridad admitió tener conexiones con el Batallón de Artillería N.º 2 Nueva Granada, el Batallón de Contraguerrillas N.º 45 Héroes de Majagual, así como con tropas de la Policía, el Comando Especial del Magdalena Medio (COEM) de la Armada y las Autodefensas Unidas de Santander y el sur del Cesar.

A pesar de que Sánchez participó activamente en reuniones entre altos funcionarios de la empresa y la fuerza pública, reconoció que no se enteró de la fecha exacta de la incursión de los paras en Barrancabermeja:

“Debo manifestar que **nunca supe cuándo operó ese grupo de autodefensas**, ni la forma como iban a ingresar a Barrancabermeja. De todas formas, es claro que son hechos del conflicto armado en los que fui involucrado”.

Y puntualizó, según reseñó *Cambio*, que: **“estoy dispuesto a aceptar que presté colaboración con la fuerza pública a efectos que se reuniera con las autodefensas de las Ausac, así como con el director corporativo (sic) de seguridad de Ecopetrol**, Marco Tulio Restrepo. Así mismo, con el secretario de seguridad de la Presidencia de la República, General (r) Antonio Sánchez Vargas, para motivar el ingreso de autodefensas, acepto la participación en tales sucesos en la forma como lo estime jurídicamente adecuado esta Jurisdicción Especial para la Paz”.

👁 Seguir leyendo

Griselda sin Pablo Escobar: la razón por la que el narco no apareció en la serie que protagoniza Sofía Vergara →

Imágenes de Andrés Escobar dirigiendo tropas del Ejército crea polémica en Cali: “Juntanza paramilitar” →

Day Vásquez lanzó nueva “bomba” en redes sociales y alertó por movimientos en entidad del Gobierno de Gustavo Petro →

+ Temas Relacionados

JEP

Ecopetrol

José González Sánchez

Paramilitares

Conflicto armado

Conflicto armado colombiano

Fuerza Pública

Colombia-Violencia

Colombia-Noticias

Más Noticias

Lotería de Bogotá: resultados
ganadores del sorteo 2707 de este



ganadores del sorteo 2/27 de este jueves 1 de febrero

Enseguida los resultados del sorteo de la Lotería de Bogotá y averigüe si ha sido uno de los ganadores



Sismo hoy: se registró un temblor en el municipio de Susa en Cundinamarca

Debido a su localización, Colombia es uno de los países en donde se presentan mayor cantidad de eventos sísmicos



Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

El programa concurso no solo destaca el talento de los menores, sino que visibiliza las realidades de las zonas más violentas y alejadas del país



Alcaldía de Cali anunció pago por \$301 millones a artistas del Mundial de Salsa

Los artistas participaron en el evento que se realizó en octubre de 2023, pero les embolataron el pago



Horrores de La Modelo: hace más de 20 años la Fiscalía conocía testimonios de prisioneros y familiares

Asesinatos, masacres, desmembramientos y cuerpos que eran que picados, tirados en bolsas de basura o por las cañerías, eran una constante en la cárcel entre 1998 y 2003, según le dijeron testigos a la Fiscalía General de la Nación



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Adulta mayor fue encontrada envuelta en bolsas dentro de su vivienda en Medellín

ENTRETENIMIENTO



Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

DEPORTES



Con Play Station en mano: así llegaban jugadores de selección Colombia antes del papelón en el preolímpico de Venezuela

Rescatan a una menor de edad secuestrada en zona rural de Popayán

Ofrecen \$20 millones de recompensa para capturar a una mujer que abusó y mató a bebé de siete meses

Alias 'Paisano' fue abatido en fuertes enfrentamientos con el Ejército en Salgar, Antioquia

Antonio García lanzó dura sentencia frente a los diálogos de paz

J Balvin preocupó a sus seguidores por el estado de salud de un ser querido: "Duele verlo así"

Jessi Uribe habló de cómo lidia con su hija adolescente: "Las mujeres son complicadas"

Estos son los temas que están de moda hoy en Spotify Colombia

Sofía Vergara entregó sorprendente respuesta acerca de lo que la hace feliz

Juegos Panamericanos le prenden más fuego a la polémica con la ministra del Deporte: piden acelerar la moción de censura

Héctor Cárdenas y los tristes números que le abren la puerta de salida de la selección Colombia

Sergio Luis Henao liderará al Nu Colombia: el nuevo equipo que apostará por el ciclismo colombiano

Colombia vs. Bolivia: selección sub-23 se despidió humillada del Preolímpico

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad